

Protokoll der 5. Generalversammlung vom 7. November 1997 im Hotel Bergheimat in Saas-Grund

Vorsitz: Zurbriggen André
Protokoll: Supersaxo Raphaela
Anwesend: 44 Personen

1. Begrüssung:

Vereinspräsident André Zurbriggen eröffnet die GV um 19.30 Uhr und begrüßt die SAC Kameradinnen und -Kameraden herzlich, insbesondere die wohl bekannten Gäste, den Sektionspräsidenten von Zermatt, Karl Schmidhalter, sowie den Tourenleiter Urs Lauber, ebenfalls von Zermatt.

Präsident André Zurbriggen verliest die eingegangenen Entschuldigungen.

2. Protokoll der Generalversammlung 1996

Das Protokoll der GV vom 8. November 1996 wird von der Versammlung genehmigt und mit Applaus bestätigt:

3. Bericht des Präsidenten:

Für einige SAC-Mitglieder startete die Saison bereits mit einem Höhepunkt. Gemäss Idee anlässlich des 1. Schmugglerfestes im Macugnaga entschieden sich 8 Bergsteiger aus dem Saastal Supersaxo Beat, Biel Törg, Mitterer Alex, Zurbriggen André, Zurbriggen Cesar, Zurbriggen Daniel, Zurbriggen Gabriel, Zurbriggen Nathalie und

7 aus Macugnaga, zum Gedenken an Matthias Zurbriggen, welcher vor 100 Jahren als Erster den Aconcagua bezwang, seinen Fußstapfen zu folgen. Startschuss war der 5. Januar 1997. Der Gipfel wurde am 16. Januar 1997 um 14.00 Uhr erreicht. Auf der Höhe von 4'200 m. ü. M. beim Basislager wurde eine Gedenktafel montiert. Da Saas-Fee der Heimatort von Matthias Zurbriggen war, übernahmen die Gemeinde und die Tourismusorganisation Kosten von Fr. 1'500.- Die andere Hälfte von Fr. 1'500.- übernahm die Gemeinde Macugnaga. Doch mit dem Erfolg der Expedition blieb's nicht, es folgten noch weitere Aktivitäten mit Macugnaga. Zusammen mit der Tourismusorganisationen Saas-Grund und Saas-Fee, welche den Anlass organisierten, wurde auf dem Monte Moro-Pass zum Jubiläum „100 Jahre Matthias Zurbriggen“ eine Gedenktafel montiert und mit einem Schmugglerfest verbunden, worüber Reportagen im Fernsehen ausgestrahlt wurden.

Zu einem späteren Zeitpunkt wurde die Sektion SAAS in Macugnaga mit einer Urkunde von der Gemeinde und den Bergführern geehrt.

Auch vom Club Quatre Mille aus Oberitalien, welcher das Ziel hat, den Alpinismus zu fördern und mitte September besondere alpine Leistungen auszeichnete, fiel die Ehre auf die Sektion SAAS. Ziel dieser Aktivitäten ist die Reaktivierung früherer Verbindungen.

Es ist erfreulich, dass sich in der heutigen Zeit immer noch Leute für den Verein engagieren.

Mit einem reichten Aufwand haben sich

Diana Zurbriggen, Iris Riedisühli und Alex Mittner das Diplom des Towerleiters des SAC erworben und die Prüfung mit grossem Erfolg bestanden. Präsident André Zurbriggen gratuliert und dankt ihnen in seinem Namen und im Namen aller Mitglieder und wünscht ihnen viel Erfolg und Freude.

• Biwak: Vizepräsident Peter Andermatt, Koordinator und Organisator des Biwaks Punta di Saas, vermittelte der Versammlung durch Dias den Verlauf der Biwak-Geschichte.

Der freiwilligen Helfern, welche beim Transport, bei der Planung oder bei der Einrichtung geholfen haben, spricht Peter Andermatt ein Vergelt's Gott aus. Das Biwak hat Platz für 8 Personen, ist vom Artronapass 20 Minuten entfernt und bietet eine gute Ausgangslage für Cresta di Saas. Präsident André Zurbriggen dankt allen Helfern, die irgend auf eine Art mitgeholfen haben, doch speziell geht ein Dank an Peter Andermatt und Andreas Breuer, welche sehr viel Zeit investiert haben.

4. Aufnahme der Neumitglieder:

Mit einem kräftigen Applaus werden die 15 Neumitglieder im SAC herzlich willkommen geheißen.

5. Kassa- und Revisorenbericht:

Das Konto „SAC SAAS“ kann im Berichtsjahr

Einnahmen von Fr. 5'493.95 und Ausgaben von Fr. 6'804.15 zu verzeichnen. Die Mehrausgaben von Fr. 1'310.20 resultieren vor allem aus dem Transport und Einrichtung des Biwaks Punta di Saas.

Das Vereinsvermögen beläuft sich per 06.11.1997 auf Fr. 9'069.75

Dem Antrag des Revisors Ochilo Lomatter auf Genehmigung und Déchargeerteilung folgt die Versammlung einstimmig. Die einwandfreie Arbeit des Kassiers wird von der Versammlung mit Applaus verdankt.

6. Tourenbericht 1997 und Programm 1998

Tourenleiter Andreas Breuer kann über ein erfolgreiches und unfallfreies Tourenjahr rapportieren. 179 Teilnehmer machten von dem breiten Angebot Gebrauch und waren voll begeistert. Sicher war für einige unserer Sektionsmitglieder die Teilnahme an der Expedition Aconcagua wohl das grösste Erlebnis.

Andreas Breuer stellt das Tourenprogramm 1998 vor, welches bei den SAC-Mitgliedern gut ankommt.
Merci Breuer für Deinen Einsatz!

7. Wanderbericht 1997 und Programm 1998

Leider konnten einige Wanderungen nicht durchgeführt werden, weil Petrus vergessen hat, den Wasserhahn zu schliessen. Doch bei den anderen Wanderungen war die Beteiligung wirklich gross-

artig und die Teilnehmer wurden durch sehr interessante und abwechslungsreiche gebiete geführt.

Die Wanderlustiger möchten Daniel und German Anthamatten vielmals danken.

German Anthamatten präsentierte das Programm 1998 so schmackhaft, dass diese Daten fest vorzumerken sind.

8. JO- Bericht

Kurt Arnold ist mit dem vergangenen JO-Jahr sehr zufrieden, konnte er bei den verschiedensten Anlässen immer wieder eine gute Beteiligung verzeichnen. In diesem Jahr ist für Kurt Arnold die Jugend + Sport Leiterberechtigung abgelaufen. Er übergibt das Zepter Marc Derivaz, der den Kurs absolviert und nun auch die Leiterberechtigung hat. Doch auch in Zukunft werden sie die JO Saas zusammen leiten.

Sie beantragen dem SAC SAAS, dass die Lohndifferenz zum ordentlicher Bergführer-Minimaltarif vom SAC und dem Bergführerverein Saastal übernommen wird. Für das vergangene Jahr macht das einen Betrag von ca. Fr. 760.- aus.

9. Verschiedenes

Daniel Zurbriggen fragt den SAC SAAS an, ob er bereit wäre, beim Ausbau der Feeschlucht mit dem Bergführerverein Saastal mitzuarbeiten.

und sich mit ca. Fr. 2000.- finanziell zu beteiligen. André Zurbriggen ist mit der Idee einverstanden und freut sich auf die Zusammenarbeit.

Daniel Zurbriggen regt an, den historischen Wanderweg zum Monte Moro-Pass, der verschiedene Abschnitte alter Wegsubstanz aufweist, zu erhalten. Diesbezüglich sollte mit den Talschaften Kontakt aufgenommen werden.

Als Vertreter des SAC Zermatt ergreift Herr Karl Schmidhalter das Wort. Er entschuldigt Herrn Amédé Cina, gratuliert dem SAC SAAS zu seinem Engagement im vergangenen Jahr und informiert über die Aktivitäten und Neuigkeiten des SAC Zermatt.

Präsident André Zurbriggen kann mit dankenden Worten die Versammlung schliessen.

Saas-Fee, 07 November 1997

Die Akzuarie

R. Supersaxo